
王主任說到他初到香港時，第一個崗位就是做青年工作，和青年
緣很深。他指出香港青年是時代先鋒的力量，我們要努力開闢
「一國兩制」新境界。我認為，讓「一國兩制」行穩致遠，就是
香港青年愛國的最好實踐方式，維護好「一國兩制」就是港青的
使命和責任。國家新一輪改革開放和粵港澳大灣區，是新時代青
年實現理想的最大的舞台，我們圓夢將有了更多的機會。我們香
港青年將不懈奮鬥，不辜負習主席的厚愛和期望，以實際行動回
應新時代的號召。

正如王主任所說，香港青年要接過「歷史接力棒」，香港未來新
一輪發展也將視乎青年如何創新發展。五四運動是愛國精神，香
港青年大多是愛國的，未來大家要推動更多青年到內地，讓他們
親身了解國家無論是在經濟、社會上所發生的巨大變化，從而積
極地投入到國家的發展中。

王志民主任的講話令我深受啟發：在現今改革開放的新時代，香港青年應努力
創新，在歷史中檢討，趕上時代發展潮流。

新中國由站起來、富起來，邁向強起來，是新一代青年要為之努力的使命，如何
延續愛國情懷、如何在新平台上為國家出一分力，是新一代青年需要反思的。

粵港澳大灣區、「一帶一路」是平台，青年人要積極踏出第一步，在國家搭建
的平台上發揮自身，學好五四精神，提醒並鼓勵青年人實現自身發展，同時集
合大家的力量，實現香港新一輪發展。

青年要先了解國家的要求，有了清晰的責任，就能一同走好未來發展的路。座
談會為青年未來奮鬥、融入國家發展帶來新的指引。香港青年不太了解內地的
情況和文化，未來我會努力把類似信息帶給廣大香港青年，尤其是基層青年，
並將透過各類活動，加深香港青年的參與，讓香港青年更好地融入大灣區發
展，及加強內地與香港的交流，推動更多香港青年融入國家發展大局。

創新發展香港福建社團聯會
青委會主任陳昆

時代先鋒香港青賢智匯主席、青年
發展委員會委員謝曉虹

清晰責任香港廣東青年總會
執行主席霍啟山

努力創新香港菁英會主席
莊家彬

香港文匯報訊（記者 李摯、沈清麗）中聯辦和香港5個青年
團體昨日舉辦「紀念五四運動100周年暨學習習近平總書記在紀
念五四運動100周年大會上的重要講話座談會」，有百多名青年
代表出席。他們均表示，座談會為青年未來奮鬥、融入國家發展

帶來新的指引，而國家新一輪改革開放和粵港澳大灣區，是香港
年輕人融入國家發展大局、實現自身發展的最大的舞台，也是追
夢人圓夢的最大的舞台，希望香港年輕人積極的踏出第一步，參
與到國家發展中，以實際行動回應新時代的號召。

港青須踏第一步 回應新時代號召
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國旗區旗飄揚 港青高呼興中華
學生讚升旗禮「好壯觀好震撼」憧憬未來成升旗手

每年負責「五四」升旗的青少年都被稱為「五四旗
手」，是從旗手選拔賽中脫穎而出的青年代表，可說
是萬中挑一。有代表認為能成為「五四旗手」倍感光
榮，並通過擔當此重任，自己對國旗國歌的意義有了
更深入了解。
今年的4名旗手分別來自民眾安全服務隊少年團及

香港聖約翰救傷隊少青團。民眾安全服務隊少年團代
表陳子深及許予暉接受訪問時表示，今年都是他們第
一次擔任「五四旗手」，感到十分光榮與榮幸。
他們指祖國經過百年蛻變，越來越強大。香港作為中
國的一部分，自己身為一分子，對見證祖國的強大感到
自豪，故他們都非常重視這次擔任「五四旗手」的機
會，「會認真做好每個動作，不想有任何出錯。」
為了更好地擔當旗手重任，陳子深及許予暉在3月

底至4月期間進行了為期一個月的密集式訓練，每周
會有3次3小時的練習。雖然過程辛苦，但他們認為
都是值得的。
被問到當旗手有什麼心得時，他們分享道，如果想

要做得更好，就先要明白背後的意義，所以在訓練的
同時，他們亦對國旗國歌的意義，以及五四運動的歷
史有了更深刻的認識，並從中感受到一百年前參與運
動的大學生是如何勇敢且偉大，「他們代表了青少年
創新的特質，值得大家學習。」

■香港文匯報記者 繆健詩
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首用中式步操 隊員讚較「應景」
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今年是五四運動100周年，今年的五四升旗活動因此別具
意義。大會今年採取了特別安排，讓參與的青少年制服團隊
可自由選用中式或英式步操。在昨日的升旗禮上，16個制服
團隊中最少有4隊改用中式步操。
香港升旗隊總會為採用中式步操的團體之一。該會訓練處

處長許慧珊表示，該會自5年前已同時教授隊員中式及英式
步操，並在日常升旗儀式中均有採用。今年正值「五四」百
周年，且大會未有如往年要求團體統一步操，故升旗隊總會
選擇今年首改用中式步操。
她教路說，英式步操和中式步操雖在一般人看來相差無幾，
但實質「起腳」動作大有不同，因為英式步操是90度起腳，而
中式步操則以「拍腳」為主，其他部分則兩者差不多。
有香港升旗隊總會隊員表示，所在隊伍為了昨日的活動，

曾到駐港部隊軍營學習步操。雖然初學時他也會不習慣，但
現已掌握良好，大家都可以很好地在中式及英式之間切換。
隊員並認為，今次升旗禮是紀念五四運動百周年活動，倘

用英式步操或會與活動性質有差距，所以用中式步操會較為
適合。 ■香港文匯報記者 繆健詩

一如往屆，香港青少年軍積極參與今年的「五四」升旗
禮。青少年軍總監黃永光表示，國家的希望在青年，香港的
未來在青年。青年是社會發展的先行者，要敢於克服困難，
勇於面對挑戰。未來，他們將一如既往，積極為香港青年搭
台、搭梯，為成就青年的夢想多盡心力。
黃永光昨日表示，國家發展進入新時代，香港青年和祖國

青年一樣，非常幸運的面臨最好的發展機遇。國家主席習近
平重視、關心和支持香港青年發展，為香港青年健康成長創
造了很多有利環境，中央有關部委亦不斷推出便利香港青年
在內地工作和生活的政策。
「青春須早為，豈能長少年。」他表示，香港青年要把握

機遇，找準定位，奮發上進。要傳承五四運動的愛國精神，
把自身的發展和國家的前途緊密聯繫，順勢而為，在積極投
身社會提升自己的同時，為香港的「一國兩制」行穩致遠貢
獻自己的一分力量。

座談氣氛熱烈 煥發青春氣息

「慶祝中華人民共和國成立70周
年及紀念五四運動一百周年金

紫荊廣場升旗禮」由香港特區行政長
官林鄭月娥、香港中聯辦主任王志
民、外交部駐港特派員謝鋒、香港特
區政府政務司司長張建宗、香港中聯
辦副主任陳冬、駐港部隊政工部主任
仇興平、香港各界青少年活動委員會
執行主席霍啟剛等共同主禮。他們與
在場青少年一同通過升旗儀式，回顧
了五四運動百年歷史及其重要精神。
昨晨7時40分，隨着眾主禮嘉賓入

場，16個青少年制服團隊方陣在青少
年銀樂隊鏗鏘鼓樂聲中踏着正步入
場。青年指揮官向林鄭月娥請示授權
後，儀式開始。
踏正8時，現場奏起國歌，由香港兒

童合唱團負責領唱，全場莊嚴肅立。4
名身姿挺拔的青少年旗手主持升旗，五
星紅旗和區旗徐徐上升，在空中飄揚，
不僅讓香港青年感受五四青年節的氣
氛，更能夠共同感受中華民族的親情。

制服團體代表宣讀五四宣言
隨後，在張建宗、陳冬、仇興平，和
香港立法會主席梁君彥，民政事務局局
長劉江華，中聯辦副秘書長肖友梅、青
年工作部部長陳林等主禮嘉賓帶領下，
各隊制服團體代表齊聲宣讀五四宣言：

「新青年、心繫家國、獻青春、服務人
民、知榮辱、遵紀守法、樹新風、揚榮
棄恥、共奮進、團結互助、愛祖國、努
力向上、構和諧、民族共融、當自強、
振興中華！」
最後，林鄭月娥與王志民為4名升

旗手頒發「五四旗手」錦旗，儀式正
式結束。

中學老師：學生紛主動報名
帶領一批學生到場觀禮的粉嶺官立

中學的伍老師表示，今年是五四運動
100周年，學校首次組織學生參加五四
升旗禮，希望能讓學生在書本外多認
識五四運動的歷史及精神。學生對是
次活動反應熱烈，紛紛主動報名。
中三學生陳同學指，雖然歷史科有

教授有關五四運動的知識，但到現場
看升旗禮，令人有了更深的感受，更
明白「五四」的愛國精神與情懷。
身穿青少年制服團隊制服的小六生黃

同學及張同學說，他們平日都有參與學
校的升旗活動，但作為觀眾去觀賞五四
升旗禮，感覺「好壯觀、好震撼」，
因為各制服團隊步操十分整齊，而在唱
國歌及升國旗時全場均表現莊重，顯示
了大家對於國家的尊重。
他們更希望未來可以成為升旗手的

一員，又會積極參與及支持有關「五

四」的活動。
來自九龍城浸信會禧年小學的小五

生黃同學表示，自己是第一次參加大
型升旗禮。雖然學校本身也有升旗儀
式，但他覺得今次活動現場氣氛更加
莊嚴，對能夠參與活動感到十分高
興，令她對五四運動多了認識。
擔任是次升旗禮主禮嘉賓的，還包

括全國政協副主席梁振英夫人梁唐青
儀，香港特區民政事務局常任秘書長
謝凌潔貞、教育局副局長蔡若蓮，共
青團廣東省委副書記兼廣東省青年聯
合會主席張志華，香港各界青少年活
動委員會創會永遠名譽主席陳仲尼，

公民教育委員會主席彭韻僖等。
「香港各界青少年活動委員會」由

2006年開始舉行「金紫荊廣場升旗禮
活動」，至今已經成為香港紀念五四
青年節的重要項目之一。委員會期望
透過升旗禮讓青少年慶祝新中國建國
70周年及回顧「五四運動」的百年歷
史，使他們更認識前輩們為振興民
族、國家富強和矢志奮鬥的感人事
跡，從而進一步加強青年團結精神。
委員會由一群熱心青少年發展的人

士及200多個團體所組成，成員包括
霍啟剛，執行副主席梁宏正、郭永
亮、莊家彬及饒桂珠。

在「紀念五四運動100周年暨學習習近平總書記在紀念五
四運動100周年大會上的重要講話座談會」現場，煥發出朝
氣蓬勃的青春氣息，氣氛熱烈。
會前，大屏幕上播放五四圖片集，讓在座青年回顧百年前

的中國青年濃厚的愛國熱情。同時播放的還有「國歌快閃」
視頻。
座談會在10時開始，首先播放國歌，參與者全體肅立望

向國旗，一同以青年聲音、青年精神唱響國歌，透過洪亮的
歌聲，一同紀念五四運動，回顧百年歷史，展望未來。
大家其後一同觀看了習近平總書記在紀念五四運動100周

年大會上的重要講話視頻，猶如置身現場般完整地觀看和聆
聽習總書記講話的豐富內容和每個細節。其間，在座青年深
有感受，多次響起熱烈的掌聲。 ■香港文匯報記者 李摯

■由五家青年團體共同舉辦，學習習近平總書記在紀念五四
運動100周年大會上的重要講話座談會。

香港文匯報記者潘達文 攝

青少年軍：積極為港青搭台搭梯

■五四運動百周年升旗活動吸引
約2,000青少年到場觀禮。

香港文匯報記者潘達文 攝
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